

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan menggunakan analisis isi kualitatif dengan teori semiotika Ronald Barthes dari penelitian yang berjudul Analisis Semiotika Pesan Tasawuf Dalam Dakwah Gus Sabuth Pada Majelis Dzikrul Ghofilin Di Kanal Youtube Jantiko Mantab Channel, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa dakwah Gus Sabuth mengandung pesan taubat, zuhud, fakir, sabar, tawakal, mahabbah, ridha, yang ketujuhanya merupakan tingkatan maqam dalam tasawuf, serta pesan dzikir yang merupakan amalan para sufi dalam menempuh jalan tasawuf.

#### **B. Saran**

Setelah membuat kesimpulan dari penelitian ini maka peneliti menyampaikan beberapa saran terkait pihak-pihak yang terlibat dalam tema penelitian ini maupun saran yang ditujukan menjadi masukan untuk penelitian mendatang.

1. Bagi para jama'ah dzikrul ghofilin yang tidak selalu bisa menghadiri majelis dzikrul ghofilin terutama yang dilaksanakan rutin di makam Gus Miek setiap malam Jumat Kliwon, Ahad Wage, maupun waktu-waktu lain diharapkan tetap bisa mengikuti dengan memanfaatkan media sosial seperti Youtube untuk mengikuti rangkaian acara termasuk juga menyimak dakwah-dakwah dari Gus Sabuth. Hal ini berlaku juga untuk semua umat muslim khususnya yang berada di

Indonesia agar lebih mengenal majelis Dzikirul Ghofilin dan sema'an Al-Quran Jantiko Mantab.

2. Bagi pemilik akun maupun pengelola akun dakwah khususnya Jantiko Mantab Channel diharapkan video-video yang diunggah kedepannya lebih sistematis, menyuguhkan video khusus sesi ceramah secara lengkap disamping video pendek yang hanya berisi penggalan-penggalan ceramah, serta meningkatkan kualitas video dari segi audio maupun visual.
3. Bagi peneliti mendatang yang akan menggunakan objek penelitian dakwah Gus Sabuth dikarenakan belum adanya penelitian yang sama diharapkan bisa mengumpulkan data yang lebih dalam lagi, bisa menggunakan teori analisis yang lebih kritis maupun model metode penelitian yang lain sesuai penelitian yang dilakukan.